































menghayati dan mengimani Allah SWT dan merealisasikannya dalam perilaku akhlak mulia dalam kehidupan sehari-hari melalui kegiatan bimbingan, pengajaran, latihan, penggunaan pengalaman, keteladanan dan pembiasaan.<sup>32</sup>

Pengertian aqidah akhlaq itu sendiri adalah terdiri dari dua kata yaitu:

### 1) Aqidah

Aqidah berasal dari kata aqid ( عَقَا ) bentuk jamak dari kata ( عَقِيدَة ) yaitu kepercayaan atau keyakinan.<sup>33</sup>

Aqidah menurut syara ialah : iman yang kokoh terhadap segala sesuatu yang disebut dalam Al-Quran dan Hadits shahih yang berhubungan dengan tiga sendi Aqidah Islamiyah, yaitu :

- a) Ketuhanan, meliputi sifat-sifat Allah SWT, nama-nama-Nya yang baik dan segala pekerjaan-Nya.
- b) Kenabian, meliputi sifat-sifat Nabi, keterpeliharaan mereka dalam menyampaikan risalah, beriman tentang kerasulan dan mukjizat yang diberikan kepada mereka. Dan beriman dengan kitab-kitab yang diturunkan kepada mereka.
- c) Alam kebangkitan;
  - (1) Alam rohani, membahas alam yang tidak dapat dilihat oleh mata

---

<sup>32</sup> DEPAG, *Standar Kompetensi Madrasah Tsanawiyah*, (Jakarta: Direktorat Jenderal Kelembagaan Agama Islam, 2004), h. 21

<sup>33</sup> Munawwir, *Kamus Al-Munawwir arab indonesia*, (Surabaya: Pustaka Progressif, 1997), h.954













1	2
	Islam, dan Ihsan 1.4 Menunjukkan dalil tentang Iman, Islam, dan Ihsan
2. Meningkatkan keimanan kepada Allah melalui pemahaman sifat-sifat-Nya	2.1 Mengidentifikasi sifat-sifat wajib Allah yang nafsiyah, salbiyah, ma'ani dan ma'nawiyah 2.2 Menunjukkan bukti/dalil naqli dan aqli dari sifat-sifat wajib Allah yang nafsiyah, salbiyah, ma'ani, dan ma'nawiyah 2.3 Menguraikan sifat-sifat mustahil dan jaiz bagi Allah SWT 2.4 Menunjukkan ciri-ciri/tanda perilaku orang beriman kepada sifat-sifat wajib, mustahil, dan Jaiz Allah SWT dalam kehidupan sehari-hari.
<b>Akhlak</b> 3. Menerapkan akhlak terpuji kepada Allah	3.1 Menjelaskan pengertian dan pentingnya ikhlas, taat, khauf dan taubat 3.2 Mengidentifikasi bentuk dan contoh-contoh perilaku ikhlas, taat, khauf, dan taubat 3.3 Menunjukkan nilai-nilai positif dari perilaku ikhlas, taat, khauf, dan taubat dalam fenomena kehidupan 3.4 Membiasakan perilaku ikhlas, taat, khauf, dan taubat dalam kehidupan sehari-hari
<b>Kelas VII, Semester 2</b>	
<b>Aqidah</b> 1. Memahami al-asma' al-husna	1.1 Menguraikan 10 al-asma' al-husna (al-'Aziiz, al-Ghaffaar, al-Baasith, an-Naafi', ar-Ra'uuf, al-Barr, al-Ghaffaar, al-Fattaah, al-'Adl, al-Qayyum) 1.3 Menunjukkan bukti kebenaran tanda-tanda kebesaran Allah melalui pemahaman terhadap 10 al-asma' al-husna (al-'Aziiz, al-











1	2
	1.3 dengan hariakhir 1.4 Menjelaskan macam-macam alam gaib yang berhubungan dengan hari akhir Menampilkan perilaku yang mencerminkan keimanan terhadap hariakhir
<b>Akhlaq</b> 2. Menerapkan akhlak terpuji kepada diri sendiri	2.1 Menjelaskan pengertian dan pentingnya berilmu, kerja keras, kreatif, dan produktif 2.2 Mengidentifikasi bentuk dan contoh-contoh perilaku berilmu, kerja keras, kreatif, dan produktif 2.3 Menunjukkan nilai-nilai positif dari berilmu, kerja keras, kreatif dan produktif dalam fenomena kehidupan 2.4 Membiasakan perilaku berilmu, kerja keras, kreatif, dan produktif dalam kehidupan sehari-hari
<b>Kelas IX, Semester 2</b>	
<b>Aqidah</b> 1. Meningkatkan iman kepada Qada dan Qadar	1.1 Menjelaskan pengertian beriman kepada Qada dan Qadar 1.2 Menunjukkan bukti/dalil kebenaran adanya Qada dan Qadar 1.3 Menjelaskan berbagai tanda dan peristiwa yang berhubungan adanya Qada dan Qadar 1.4 Menunjukkan ciri-ciri perilaku orang yang beriman kepada Qada dan Qadar Allah. 1.5 Menampilkan perilaku yang mencerminkan keimanan kepada Qada dan Qadar Allah
<b>Akhlaq</b> 2. Menerapkan akhlak terpuji dalam pergaulan remaja	2.1 Menjelaskan pengertian dan pentingnya akhlak terpuji dalam pergaulan remaja 2.2 Mengidentifikasi bentuk dan



dapat mengenal seseorang. Termasuk dalam perilaku disini adalah perbuatan-perbuatan yang terbuka maupun yang tertutup.

perilaku yang terbuka adalah perilaku yang segera dapat dilihat oleh orang lain misalnya, makan, minum, memukul, berbicara, menangis dan lain sebagainya. Adapun perilaku yang tertutup ialah jenis perilaku yang hanya dapat diketahui secara tidak langsung, yakni dengan melalui alat-alat atau metode-metode khusus, misalnya, berfikir, sedih, berkhayal, bermimpi, takut, dan lain sebagainya.

Dalam psikologi masa kini, kedua jenis perilaku tersebut sama-sama pentingnya. Akan tetapi pada masa dahulu ada suatu aliran yang hanya mementingkan perilaku yang terbuka saja, misalnya "*Aliran Behaviorisme*" di samping ada pula yang hanya mengutamakan jenis perilaku yang tertutup saja.

Prof.dr.Bimo walgito, memberikan pernyataan agak lain namun ada persamaanya juga, sebagaimana diterangkan dalam bukunya "*Psikologi Sosial*" bahwa "Perilaku atau aktivitas-aktivitas tersebut dalam pengertiannya yang luas, yaitu perilaku yang nampak (*innert behavior*), demikian pula aktivitas-aktivitas tersebut, disamping aktivitas motoris juga termasuk aktivitas emosional dan kognitif. Jadi perilaku itu ada yang nampak yaitu perilaku yang dapat diketahui secara langsung, dan ada perilaku yang tidak nampak yaitu yang tidak dapat diketahui secara langsung.

Skinner membedakan perilaku menjadi dua yaitu perilaku alami dan perilaku operan. Perilaku alami yaitu perilaku yang dibawa sejak organisme dilahirkan yaitu yang berupa reflek dan insting sedangkan perilaku operan adalah perilaku yang dibentuk melalui proses belajar. Pada manusia, perilaku operan ini











antara individu dengan individu, individu dengan kelompok ataupun kelompok dengan kelompok.

Perkembangan dan perilaku individu juga dipengaruhi lingkungan ekonomi, yaitu lingkungan yang berkenaan dengan cara- cara manusia mengatur dan memenuhi kebutuhan hidupnya, terutama akan kebutuhan sandang, pangan dan papan. Kondisi dari lingkungan ekonomi yang ada serta tantangan-tantangan yang dihadapi dalam memenuhi kebutuhan ekonomi, akan sangat berpengaruh terhadap perkembangan dan perilaku individu yang berada dalam lingkungan tersebut.

Lingkungan budaya merupakan lingkungan yang berkenaan dengan segala hasil kreasi manusia, baik konkrit maupun abstrak. Manusia adalah makhluk yang berbudaya dan membudaya, ia bukan saja menerima, turut melestarikan dan menikmati serta memanfaatkan hasil-hasil budaya, tetapi juga turut menciptakan kebudayaan. Dalam proses berbudaya dan membudaya inilah individu berkembang dan berperilaku. Manusia lahir dengan beberapa kelebihan, diantaranya kemampuan untuk berfikir, berinteraksi, berbahasa, berkreasi, bekerja sama, bermoral dll. Kemampuan itulah yang melatar belakangi manusia untuk selalu berkembang. Salah satu sumber budaya adalah melalui pendidikan.

Manusia adalah makhluk berketuhanan yaitu mempercayai adanya sesuatu yang ghaib seperti halnya tuhan, dewa, roh-roh dll. Manusia yang beragama, mempercayai adanya tuhan, kehidupan dan lingkungan sekitar selalu menampakkan suasana keagamaan. Suasana ini menggambarkan bagaimana cara manusia berhubungan dengan tuhan nya seperti halnya dalam ibadah, ritual









